

ABSTRAK

Kondisi ekonomi mengalami perkembangan dan kemajuan yang pesat membuat setiap individu harus memiliki kemampuan dan pengetahuan yang cukup untuk mengelola sumber keuangan yang mereka miliki, dari pengelolaan sumber keuangan mereka itu akan menghasilkan suatu keputusan apakah sumber tersebut akan dialokasikan untuk investasi atau tidak. Berdasarkan Survei Nasional Literasi dan Inklusi Keuangan (SNLIK) 2016, Secara nasional masyarakat yang sudah mempunyai akses atau inklusi sebesar 67,8 persen, dengan tingkat literasinya sebesar 29,7 persen. Pendapatan per kapita di Indonesia mengalami peningkatan (Katadata, 2018). Oleh karena itu, masyarakat memiliki uang ekstra untuk diselamatkan atau diinvestasikan, dan mencari peluang investasi.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui bagaimana demografi, tingkat literasi keuangan dan keputusan investasi para investor yang terdaftar di Galeri Investasi Bursa Efek Indonesia (GIBEI) Telkom University serta faktor-faktor demografi yang mempengaruhinya yaitu jenis kelamin, usia, pendidikan, pekerjaan dan pendapatan.

Penelitian ini menggunakan kuesioner yang disebarakan secara random kepada investor yang terdaftar Galeri Investasi Bursa Efek Indonesia (GIBEI) Telkom University sebanyak 223 kuesioner. Variabel yang digunakan pada penelitian ini adalah faktor demografi yaitu jenis kelamin, usia, pendidikan, pekerjaan, dan pendapatan terhadap variabel literasi keuangan dan keputusan investasi.

Metode analisis data yang digunakan adalah metode statistik deskriptif, uji asumsi klasik, regresi linear berganda, uji hipotesis yaitu uji T varians sama, dan uji F perbedaan varians, juga uji koefisien determinasi.

Hasil pengujian tersebut menunjukkan demografi investor mayoritas berjenis kelamin perempuan dengan rentang usia 20 tahun – 25 tahun yang merupakan seorang mahasiswa dengan memiliki latar belakang pendidikan terakhir SMA/Sederajat serta memiliki pendapatan Rp. 1.000.000 – Rp. 2.000.000. Tingkat literasi keuangan investor adalah 73,75%, berada dalam kategori sedang. Kemudian pengambilan keputusan investasi dari investor yang pertama adalah ketersediaan dana yang dimiliki, lalu return yang didapatkan, terakhir adalah risiko yang akan diterima. Hasil pengujian ini juga menunjukkan adanya pengaruh signifikan antara faktor jenis kelamin dan pendapatan terhadap literasi keuangan, dan adanya pengaruh signifikan antara faktor demografi pendapatan terhadap keputusan investasi. Sedangkan faktor usia, pendidikan dan pekerjaan tidak berpengaruh terhadap literasi keuangan, dan juga faktor demografi jenis kelamin, usia, pendidikan, dan pekerjaan tidak mempengaruhi keputusan investasi.

Kata Kunci : Demografi, Literasi Keuangan, Keputusan Investasi